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L’Écho de Barkmere – janvier 2024 

 
Voici un résumé de la dernière réunion du conseil municipal ordinaire et extraordinaire tenue 

samedi le 20 janvier 2024 : 
 

ANNONCES 
 

C’est avec tristesse que nous avons appris que M. Bill Jarvis est décédé le 30 novembre dernier, à l’âge 
de 75 ans. Bill était un homme tranquille, heureux de passer l’été sur son île, qu’il avait héritée de son 
oncle Frank. Le maire se souvient qu’il avait aidé le futur maire de Barkmere, lorsque son moteur avait 
pris feu au milieu des « Narrows », et il l’avait tiré jusque chez lui, avec sa très jeune fille Zoë.  Nous 
offrons toutes nos sympathies à son épouse Gini et leurs enfants.  
 
Également, nous voulons souligner le décès de M. Christopher Wolff, décédé le 16 janvier, également 
âgé de 75 ans. Toutes nos condoléances vont à son épouse Françoise et son fils Sébastien. À la demande 
de la famille, nous soulignons qu’il n’y aura pas de funérailles, afin de respecter ses vœux. 
 

 

DERNIERS CONSEILS DE LA MRC DES LAURENTIDES 
 
Il y a eu deux séances du Conseil de la MRC depuis la dernière rencontre au mois de décembre. 
 
D’abord, au mois de décembre, nous avons discuté du Plan d’affectation des terres publiques, préparé 
par l’Institut des territoires durant l’année 2023. Durant la consultation, nous avions fait valoir que la Ville 
planifiait d’autres types d’activités que les coupes forestières, dont la création d’une aire protégée ainsi 
que des sentiers pédestres. Maintenant, le rapport sera déposé au MRNF, et la MRC demande le support 
de toutes ses municipalités pour adopter une résolution d’appui. 
 
En janvier, il a été question d’un inventaire des immeubles patrimoniaux sur le territoire de la MRC. Une 
liste préliminaire des immeubles potentiels a été déposée au Conseil, c’est-à-dire des bâtiments construits 
avant 1940. Six propriétés de Barkmere ont été inclus dans cette liste, dont la chapelle des Jésuites 
(maintenant détruite), le hangar à bateaux, construit en 1969, et qui a été maintenant remplacé par des 
quais flottants, et le « pavillon » de l’Île Goulden, qui lui aussi a été construit bien après 1940. Il va sans 
dire que cette liste devra être sérieusement révisée. Surtout que l’inventaire final sera déposé au 
ministère de la Culture et des Communications; les propriétaires pourront s’exprimer, car ces inscriptions 
seraient accompagnées de sévères obligations pour les rénovations et réparations. 
 
Finalement, il semble qu’avec le nouveau plan de Québec de remettre aux entreprises privées tout le cycle 
des matières recyclable dès 2025, la cueillette et le transport seraient confiées à la RIMRO qui effectue 
déjà la collecte porte-à-porte à Barkmere. C’est à suivre, car cette régie a déjà réaffirmé qu’elle n’achètera 



 

 
2 

 

pas un camion à chargement avant, qui est nécessaire pour nos conteneurs actuels, et même les 
conteneurs semi-enfouis que nous avons prévu dans notre plan triennal d’investissement. Le maire voit 
difficilement comment nous pourrions desservir tout le Lac, seulement avec des bacs réguliers, sans en 
acheter près de 50 à 100. Imaginons la situation dans le stationnement! 
 

TAXES MUNIPALES 2024 
 
Nous vous informons que les comptes de taxes 2024 seront transmis dans les prochains jours. Les 
personnes qui nous ont donné l'autorisation de recevoir celui-ci par courrier électronique devraient le 
recevoir d’ici le 1er février. Nous vous invitons donc à vérifier vos courriels. Si vous n’avez rien reçu d’ici 
le 15 février, n’hésitez pas à nous contacter.  
 

TESTS COVID-19 DISPONIBLE 

 
Nous avons le plaisir de vous informer que nous avons reçu des tests COVID-19 à l’hôtel de ville. Ceux-ci 
seront mis gratuitement à la disposition des résidents. N'hésitez pas à passer durant nos heures 
d'ouverture pour obtenir une boîte ! 
 
 

 
Une après-midi ensoleillée au débarcadère 
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Pour plus de détails, consultez le procès-verbal de la réunion du Conseil qui sera affiché sur le site Web de 
la Ville une fois qu’il sera ratifié, généralement quelques jours suivant la prochaine réunion du Conseil. 


